

Córdoba 7 de Marzo de 1925

Año VI.—Núm. 1.845

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



Nuestra paisana la notable artista de variedades Nina Meris, que actua con gran éxito en el Salón Ramfres.

LA CASA Mariano Sancho S. A.

Se ha hecho cargo de la representación general de los

AUTOMÓVILES

MATHIS

STRASBOURG

Pidan tarifas y detalles: **MARIANO SANCHO S. A.**

Casa Central: Martínez Campo, número 9.--Madrid (10)

Sucursales:

BARCELONA } Exposición: Paseo Gracia, 102.
 } Talleres: Tuset, 22
BILBAO: Gran Vía, 9.
CÓRDOBA: Gran Capitán, 13.

Sucursales:

GIBRALTAR: Irish Town, 63.
GIJÓN: Cifuentes, 2, y 4.
SANTANDER: Plaza Cañadío, 7.
SEVILLA: O'Donnell, 38.
VIGO: Calle de García Borbón, número 39.

TEJIDOS

J. RUIZ ROMERO

Siempre novedades para señoras, caballeros y niños.--Hay saldos a precios sin competencia.--Se confeccionan colchones en el día en todas las clases y tamaños.--María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil).

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto
Funciones para hoy sábado 7 de Marzo 1925

A las seis de la tarde y nueve de la noche.--Cinematógrafo.--Episodios 13.º y 14.º de la gran serie **El vencedor de la muerte**, por Duncan y Pañales.--Estreno de la magnífica película americana en seis partes, **El encanto de Nueva-York**, marca «Universal», por la diminuta estrella del cine Baby Peggy.--Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

Funciones para hoy sábado
7 de Marzo de 1925

A las seis de la tarde.--Cinematógrafo-popular infantil.--Exito del episodio 13.º y estreno del 14.º de la gran serie **Los jinetes rojos**.--Completando el programa películas cómicas.

A las nueve y media de la noche.--Se proyectará completa la gran película alemana en seis partes, **La rubia de New-York**.--Gran éxito del fenómeno **INAUDI**.--Mañana Domingo funciones a las cuatro de la tarde, seis y nueve y media de la noche.

SALÓN RAMÍREZ

Funciones para hoy sábado 7 de Marzo de 1925

Desde las ocho y media en adelante.--La chistosisima película en dos partes, **Toma sin en los bosques**. El notable artista rey de la hilaridad, **Castex**, ventrílocuo, monologuista, cantante, originales caricaturas, artista creador de su género.--La colosal atracción española **Meris-Sigles**. Tres señoritas y un caballero.

Aguas de Villaharta

Establecimiento Hidro-Mineral de
Fuente-Agria.--Antiguas y acreditadas
de Villaharta.--Año 1873.

Manantial número 1.--**FUENTE-AGRIA**.--
Altamente tónicas y estimulantes. **Indicaciones:** Diabetes, Anemia, Enfermedades propias de la Mujer, Convalecencias, Albuminurias, Neurastenias.

Manantial número 2.--**SAN ELÍAS**.--(Sin hierro, en cantidad apreciable, como las potables.) La mejor agua de mesa conocida. **Indicaciones:** Diabéticos de tara congestiva, o lesionados de Corazón (compensados), Estómago, Hígado, Riñón, Vejiga, Reuma. Especialísimas en la Hiperclorhidria (vulgarmente dolor de estómago).

Depósito de venta de la propiedad:
Avenida de Cervantes, 15.--Córdoba.

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y
oídos.--Braulio Laportilla, 3, principal.

RELOJEROS, NO MAS TORNOS

Pivotes Reyes, patente número 70.831, para recambio en cinco minutos de las espigas rotas. Nuevo domicilio, **Plaza de España, número 1**, (Córdoba). Una gruesa, 20 pesetas y 0.50 más para gastos de envío; media 11 pesetas y 0.50 más para gastos de envío. Pago anticipado. Felipe Reyes Seto.

Informaciones de anoche

PROBLEMAS NACIONALES

TORRENCIONALISMO

No es esto nada nuevo; estamos todos los españoles cansados de leerlo; nos lo sabemos de memoria, pero no hacemos caso.

La imprevisión y la codicia ha matado la gallina de los huevos de oro, talando nuestros montes en la cabecera de los ríos. En los bosques el agua del cielo es retenida por las ramas y el suelo cubierto de hojas y detritus vegetales en esponja reguladora del régimen hidráulico; además los árboles brindan sombra protectora que evita que el sol reseque el suelo y con sus raíces evitan su erosión.

En cambio cuando llueve sobre un monte pelado el agua corre rauda por su superficie, arrastra las tierras y ocasiona el torrente, la turbonada, y nuestros ríos corren pletóricos de agua cuando acaba de llover y después quedan secos.

Y este hermoso país de clima excelente y de abundante agua está lleno de páramos y su agricultura languidece.

Pero el país ejerce una influencia decisiva sobre sus habitantes y todos somos torrentes que nos apasionamos con violencia para quedar luego secos de entusiasmos.

España, como reflejo de sus campos, padece un torrencionalismo general que empieza ya a manifestarse en el individuo poco ecuánime y determina luego la opinión.

Es verdaderamente desconcertante el paralelismo que existe entre el carácter de los pueblos y su régimen fluvial.

Egipto es inmovible como el padre Nilo; Alemania refleja en su autoritarismo el poderoso Rin; Inglaterra, la de ríos apacibles, es el país más ecuánime del mundo y todo inglés posee esa virtud desconocida por nosotros que llama «self-control»; en América, los dos países más prósperos y más equilibrados, son los regados por el Misisipi en el Norte y por los grandes ríos del Sur, el Panamá, el Plata...

El torrencionalismo se queda para nosotros los españoles, para los italianos, para los balcánicos.

Somos capaces, como de un tirón brusco en el que pongamos toda nuestra alma, pero no del trabajo persistente; tras del esfuerzo entusiasta y desproporcionado viene el cansancio y la desilusión.

Y el río de nuestros entusiasmos lleva seco su cauce durante largos días hasta que los vuelva a llenar la lluvia de acontecimientos que nos apasionen.

Pos eso nos da miedo la calma actual sequera, este dormir de los entusiasmos de las masas. El día que despierte el torrente de entusiasmos, ¿cuántas cosas arrastrará?

¿No podríamos cubrir de árboles las cabeceras de nuestros ríos, y ser nosotros ecuánimes, equilibrados, poseer el «self-control» inglés?

P. Halón de Ureña.

GOBIERNO CIVIL

Automóviles

Solicita «carnet» de autorización para conducir automóviles don José Montero Bujalance, vecino de esta capital.

—Don Manuel Medina Rico, de esta capital, solicita un certificado de «carnet» para conducir automóviles, sin itinerario.

—Don José Torres Muñoz, vecino de Alcaracejos, solicita un servicio de viajeros en automóvil, sin itinerario fijo.

—Don Antonio María Ruiz Amores Rubio, vecino de Priego, solicita inscribir un automóvil de su propiedad.

—La Inspección provincial de Sanidad de esta provincia solicita inscribir un automóvil de su propiedad con la matrícula que corresponda de la de esta provincia.

Minas

Don Francisco Jodar García, vecino de esta capital, renuncia al registro minero titulado «Santa Ana», del término de Villanueva de Córdoba.

Multas

El gobernador civil señor Cabello Lapiedra, ha impuesto multa de 50 pesetas a don Justo Ayuso Barbero y otras 50 pesetas a don Manuel Carrillo Salado, recoveros, por vender los huevos a precio superior de la vigente tasa.

Pasaporte

Se ha expedido pasaporte para marchar a Francia a don Luis Lejal Romaguera y su futura esposa señorita doña María Sánchez Cabrera, ambos vecinos de esta capital.

Licencias de uso de armas

Se han expedido licencias de uso de armas y para cazar, a los individuos siguientes:

Don Manuel Ruiz Irasa, don Cristóbal Alba Lechizas, don Juan Mayán Peña y don Francisco Aljama Amor, de Montoro; don Gabriel Valle Galán y don Francisco Prieto Muñoz, de Aguilar, y don Estanislao Permo de la Fuente, don Gabriel Rojano Manchal y don Antonio Torres Alameda, de Córdoba.

Instrucción pública

Reclamación

Don José Fernández Cabrera, maestro de Monturque, formula una reclamación contra el escalafón recientemente publicado.

Instancia

Don Rafael López Porniño solicita se le nombre maestro interino para alguna escuela de esta provincia.

Cese

El Ayuntamiento de Córdoba comunica que ha cesado en su cargo doña Vicenta Toro Martín, maestra de la escuela número 19 de esta capital, por haber sido nombrada en propiedad de la número 2 de El Viso.

Nombramientos

Por esta sección administrativa se han hecho los nombramientos siguientes:

Interina de la escuela número 19 de ésta, doña María Remedios Carreras Dorado, y sustituta temporal de la escuela mixta del Tejar (Benamejí) a doña Aurora Morente Quero.

Madrinas de guerra

Nos han escrito solicitando por nuestro conducto madrinas de guerra, los soldados siguientes:

Gerardo Vea, José Rubio y Braulio García, de la Mehalla Jalifiana de Melilla número 2, destacada en Tafersit; Arturo Fernández y José Guasch, ingenieros de la Estación Radio y Parque de automóviles de Tetuán, y Serafín Cuenca, Mariano Ruiz y Clemente Llerena, del batallón expedicionario del regimiento de Infantería de la Reina, que se encuentra en Tetuán.

MILITARES

Por orden de la Capitania general de la región se desea conocer si hay en esta plaza algún comandante, teniente coronel o capitán que deseen ser delegados gubernativos de los partidos siguientes:

Vélez Rubio (Almería), Alcántara (Cáceres), Garrovillas y Cori (Cáceres), Fraga y Serena de Huesca, Tudela y Tafalla (Navarra) y Ateca y Calatayud, de Zaragoza.

SUSCRIPCION

abierta a favor del alumno don José Jiménez Hinojosa para que pueda continuar sus estudios del Magisterio:—Suma anterior, 409'05 pesetas; don Antonio Priego Acosta, 3; don José Ariza, 2; don Rafael Fabro, 1; don Manuel Montenegro, 0'50; don Miguel Gallardo, 0'50; don Ricardo Villar, 1; don Mateo Viguera, 1; don Vicente Rodríguez, 2; don José María Velasco, 3; Federación de Estudiantes Católicos, 10; Una persona caritativa, 5; recibido de don Manuel Chamber Usado, de Torrecampo, según detalle publicado por «El Defensor» el 27 de Febrero, 35; señor director de la «Revista Mariana», 5; Un propagandista de la Prensa, 1'95.—Total, 480 pesetas.

Nota.—Con la presente lista queda cerrada la suscripción.

HACIA LA REDENCION

El éxito de la imprenta del Hospicio

Al fin ha triunfado el propósito humanitario, caritativo, generoso y altísimo: los infelices niños hospicianos de Córdoba que viven en el encierro del Convento de la Merced, van a redimirse, van a ser armados caballeros del trabajo para defender sus vidas el día en que se abran a su liberación las puertas de aquella Casa benéfica.

Van a aprender un oficio los hospicianitos, para su ventura, mejor dicho, lo están aprendiendo ya, desde el día 14 del pasado Febrero.

En el salón donde estuvo instalada la antigua imprenta se ha establecido la nueva. Cuántos años pasaron sin que en aquellos ámbitos se escuchara el himno armónico, la canción redentora del trabajo!

Varias cajas tipográficas, en sendos comedines; dos máquinas flamantes; todos los utensilios necesarios al arte de imprimir, y un maestro excelente; un hombre joven, honradísimo, que ahora se revela como genio didáctico, ya que antes era conocido como excelente obrero, privilegiado entre los de su oficio; eso es todo.

Seis hospicianos despiertos, avisados, anhelantes de saber, gozosos en la labor, aventajadísimos en el corto aprendizaje, dan la clave del éxito. Dígalo, sino, persona de tanta solvencia moral como el señor marqués de Villareal de Parullena, miembro de la Diputación y amigo y protector de los niños del Hospicio, que el otro día, a la vista de sus éxitos, como aprendices de impresor, y ante la facilidad con que componían en su presencia, les alentó cariñoso y les dió a cada uno un premio en metálico, generosa dádiva que ha tenido el alcance de estímulo vigoroso y que ya han transformado los chicuelos en boinas, en prendas de ropa y en objetos apetecidos.

Cada mañana, el Maestro del Taller, que no sería más apropiado buscado con la linterna de Diógenes, da a sus discípulos clase de gramática y de ortografía dudosa.

Después, los aprendices trabajan con afán durante cinco o seis horas recibiendo uno a uno las enseñanzas propias del arte y mostrando en ello tan viva inteligencia, que de seguir así, acabarán bien pronto con la leyenda negra de que en el Hospicio todos los acogidos son imbéciles. Hasta un caso de precocidad acaba de darse. Un niño de seis años que apenas conocía las letras del abecedario, sabe el lugar que cada una ocupa en la caja, y compone ya palabras sueltas con la admiración del celoso director, de las buenas religiosas y de los muchos visitantes que en estos días tiene la imprenta del Hospicio.

El primer modelo, puesto como ensayo y para su copia en manos de los aprendices, ha sido la última carta Pastoral, editada en los talleres de «El Defensor» por el insigne obispo de Córdoba, apóstol de la caridad.

Honda conmoción se habrá producido en el tierno espíritu del impresor hospiciano al componer algunos trozos de aquel documento, en el que hay fragantes palabras de consuelo, altísimos conceptos proclamando la excelcitud del trabajo honrado del obrero.

Admirable, sublime, incommensurable,

es el éxito logrado al establecer la imprenta del Hospicio de Córdoba. Ella es la base incommovible de la redención de un ejército de futuros ciudadanos, ella es savia nueva en un árbol lánguido que sin fruto se deshojaba, regeneración provechosa de lo caduco y de lo enfermo.

La honradez y el trabajo serán desde ahora el pasaporte que se entregue a los hospicianos, al salir de su encierro, para que luchen en la vida y sean fuertes.

Juan de Córdoba.

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche.

El anuncio en **LA VOZ** rinde, por tanto, el máximo de eficacia.

Federación de estudiantes católicos de Córdoba

Fiesta del Estudiante

Programa de los actos que celebra esta Federación en honor de su glorioso patrono Santo Tomás de Aquino en el día de su fiesta, 7 de Marzo de 1925:

A las ocho de la mañana:

En la iglesia de la Compañía, misa de Comunión general, que celebrará el M. I. señor don José M. Gallegos Rocafull, canónigo de la S. I. C., en representación del excelentísimo señor Obispo.

A las once y media:

Mitin de afirmación escolar en la Casa del Estudiante, San Pablo número 34. Oradores: don José Franquelo, de la Asociación de Filosofía y Letras y secretario de la Federación; don Antonio Barasona Santaló, de la Asociación de Veterinaria y secretario del Circulo de Estudios; don Enrique Poole Ercat, de la Asociación de Derecho y presidente del Circulo de Estudios, y don Manuel T. Lacoba Sánchez, de la Asociación de Veterinaria y presidente de la Federación.

A las seis de la tarde:

Velada en el teatro que las damas catequistas poseen en la calle Valladares número 15.

1.º Proclamación del trabajo premiado en el certamen organizado por el Circulo de Estudios y lectura del mismo.

2.º «Elegía a una rosa» Poesía por la señorita Rosario López.

3.º Representación del drama en un acto «Justicia humana», por los señores Priego, Pardo, Vázquez, Redel, Mir y Anaya (del cuadro artístico de esta Federación).

4.º Representación del sainete cómico en un acto de don José Zafra, «Agencia de artistas», por los señores Amaya, Tierno, Pardo, Burgos, García Toro, Mir, Buil, Vázquez y Redel, (del cuadro artístico de esta Federación).

La Federación de Estudiantes Católicos se consideraría muy honrada con la asistencia a estos actos de las familias de los estudiantes y demás personas que que simpatizar con la obra y muy especialmente al de la Comunión general, que como antes se dice se celebrará a las ocho y media, en la iglesia de la Compañía, quedando invitadas, rogando a los que deseen alguna invitación la pidan en casa del señor presidente, Reloj número 7.

La Confederación Gremial Española

Prosiguiendo el Comité directivo de la Confederación Gremial Española la tarea impuesta de difundir por las diversas regiones la ideología que viene sustentando en diversos problemas de interés para las clases mercantiles e industriales, procurando a la vez cimentar la organización de dichas clases, ha acordado la celebración de diversos actos de afirmación gremial para el corriente año.

El primero de estos actos se celebrará en el Teatro Principal de Salamanca el próximo domingo, día 8 del actual, y para el mismo se cuenta con el concurso de las asociaciones gremiales de aquella capital y de gran número de otras entidades de la región castellana.

Para fines de Marzo o primeros de Abril se está organizando la celebración en Sevilla de otra Asamblea importante que debe tener carácter regional, ya que a la misma concurrirán representaciones de las asociaciones de las capitales y pueblos más importantes de Andalucía. Al acto de Sevilla seguirán otros en Andújar, Jaén, Lueña, Baena, Priego, Pozoblanco y otros de nuestra provincia en organización.

Diversos organismos y entidades de Aragón se han dirigido al Comité de la Confederación Gremial Española para que se celebre un acto público en aquella región, estudiándose actualmente la conveniencia de celebrarlo en Zaragoza o en otra población aragonesa.

No pudiendo concurrir al acto de Salamanca el presidente de la Confederación Gremial Española, don José Carrillo Pérez, porque otros deberes muy dignos de tener en cuenta, le obligan a encontrarse dicho día en una capital vascongada, ha dirigido a Salamanca el telegrama que se copia a continuación.

Es de aplaudir la constancia de la actuación de la Confederación Gremial sobre problemas de tan vital interés para las clases mercantiles e industriales.

El señor Carrillo Pérez y el secretario señor Ayats, concurrirán personalmente a los actos de Aragón y Andalucía, haciendo compatible esta propaganda con otras obligaciones.

El telegrama dirigido a Salamanca dice así:

«Don Pedro Cereceda. — Salamanca.

Deberes ineludibles que atender en otra capital de España el mismo día 8 me privan de asistir como fuera mi deseo a ese solemne acto que se celebra por los elementos mercantiles e industriales de esa hermosa y heroica capital castellana, complaciéndome en saludar con todo afecto a esos buenos compañeros y amigos, prestando mi adhesión entusiasta a los acuerdos que adopten, ofreciéndoles el apoyo incondicional del Comité Nacional que en tanta estima tiene a los importantes elementos de esa industria y comercio, abrazando a todos cariñosamente.

Presidente Confederación Gremial Española, José Carrillo Pérez.»

EL METRO no te harán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero venderán artículos buenos a precios bajos.

¿Cuento? ¿Novela? ¿Realidad?

Latidos del corazón

I

...Y ocurrió lo inesperado. Hace algún tiempo. Finalizaba el curso estudiantil. La Primavera, con la encantadora profusión de pájaros, flores y alegrías, que constituye su principal característica, vino a remozar la savia de la juventud un tanto delicada por las afanosas tareas del año escolar. Desbordábase en simpática algarabía de comentarios, profetizando los resultados finales de tantos y tantos días de privaciones, en el ánimo de aquellos chispeantes muchachos en la monumental galería que circunda el patio de la acreditadísima Universidad de X... El claustro de profesores había reunido para hacer entrega de un diploma de honor al alumno más aventajado de la carrera. Los cálculos, siempre precisos, de la grey estudiantil acertaron una vez más. Digno de mérito tan resonante sólo era, para ellos, el leal camarada, el pundoneroso estudiante, el simpático Carlos Freire, marqués de Aldanas, hijo de los duques de Freire-Gastón. Y así fue en efecto.

Recompensado en sus afanos, estimulado su amor propio, Carlos sentíase feliz. Su brillante porvenir presentábasele como era de dicha infinita. Y como complemento a su felicidad entregó, lleno de purísimas ilusiones, su alma, por entero, a la mujer maldita que, bajo la capa de la despreocupación mundana, brindó al muchacho, por vez primera, la copa de la amargura haciéndosela beber con avidez desgarradora, enhielando todo su ser y arrastrándole, implacable, con su impío enlabio, a las tenebrosas guaridas del misterio... ¡Ni vió, ciego de dolor, lo difícil que es deshojarse la rosa de una ilusión juvenil que quiso crecer al calor de una quimera vana!

II

El Cantábrico, ese mar bravío y avasallador en cuyas enhiestas crestas y a unos cincuenta metros de la playa véense elevar frágiles barquillas sostenidas, milagrosamente, por la divina Providencia, sus olas vierete sumiso, como por arte de magia, sobre la finísima arena complaciéndose en hacerlas lamor voluptuosas los finísimos pies de las elegantes que a la hora del vespereó juguetean caprichosas, envueltas en lindos trajes de gentil hechura, formando en su naturalísima expansión un conjunto seductor y chic...

En la terraza del Náutico, una treintena de veraneantes, agrupados en derredor de coquetonas y afiligranadas mesitas de mimbre, entre sorbos de costosos licores, charlan indiferentes... Carlos, ya en su playa favorita, dispónese a subir las primeras escalinatas del Club, llevando en sus ojos el inconfundible optimismo del ser feliz, cuando hace aparición en ellas, negligentemente apoyada en el brazo de un irreprochable «gentleman», una mujer hermosísima, divina en fuerza de ser humana. Se cruzaron. El marquesito destocóse cortés y dejó paso. La Venus, halagada, correspondió a las deferencias del muchacho con una sonrisa angelical. Como arrastrado por irresistible mandato sigüibles, de lejos, sin tener ya

ojos más que para la bellísima desconocida. Acabó por confesarse rendidamente enamorado, y esperó el momento propicio de deshacer su congoja. Preguntó en el hotel, (la casualidad los había reunido en el mismo) y en el libro de registros figuraba la pareja inscrita como hermanos. «El conde Andrés y su hermana la duquesa de Guevara», rezaba en el asiento... ¡Oh! ¡Carlos era realmente feliz!

Pasaron quince días de infinita desesperación. María de las Mercedes resistíase aceptar las sinceras protestas de amor del apasionado muchacho. Sentados en el hall del hotel, acabada la comida, él imploraba. ¡Por Dios, Mercedes! ¡Me está V. matando! El destino, en el que tan piadosamente afirmo mi creencia, nos ha juntado para vivir nuestras vidas de amor con toda la inmaculada pureza de nuestros sentimientos. ¡Piedad, Mercedes! Usted no ignora la delicada misión de todo ser humano. Diré con el mártir de la leyenda: El Supremo Hacedor creó almas gemelas, las esparció por el mundo y les impuso el deber de buscarse en la eternidad momentánea de esta vida. Y allá van las pobres almas peregrinando por este valle de lágrimas, llevando en sus ojos la inquietud de una eterna pregunta: ¿dónde estará mi dicha? Y lo lastimosamente trágico es fijarse en aquellos otros que nos miraron muy fugaces, pero muy dulces y tranquilos, ojos que vimos desaparecer, que acaso fuesen el complemento de los nuestros y que, por desconocerlo, seguimos indiferentes dejándolos huir, ocasionando con ello la desgracia irreparable de toda una vida... Nuestros ojos, Mercedes, se han cruzado. Esa es mi obstinación, mi pesadilla. Sin su amor no puedo vivir. Evite usted mi eterna desgracia...

Al fin, tras inacabables súplicas envueltas en sentidísimas lágrimas, accedió la bella. El marquesito de Aldanas, embriagado de felicidad, comunicó la fausta nueva a sus padres queridos. Se casaría, sí. Enseguida. Sin su María de las Mercedes serían estériles todos los minutos de su existencia. Y él quería triunfar para ella, para su bendita ilusión, para su idolatrada duquesita. ¡Pobre, pobre Carlos!

Adormecido con el grato recuerdo de la adorada no apercibe a un criado que, muy respetuoso, le ofrece una carta en típica bandeja sobrepujada. Examina el sobre y extraña la letra. Ya abierta, al tropezar sus ojos con las primeras líneas de la misiva, quedase livido de espanto. ¡Horror! ¡Su María de las Mercedes, el todo de su vida! ¡Tenía un amante!! Bien claro lo expresaba aquella carta anónima, inspirada en un sentimiento de venganza. Pero aún había más. «A las nueve de esta misma noche, están citados los traidores.» No esperó a seguir leyendo. Compulsó, nervioso, su reloj de pulsera. Las nueve y cuarto. ¡Maldición! Agitadísimo subió a su habitación y, con febril mano, se apoderó de un revólver. Allí estaba su venganza. Dirigióse, rápido, a las de la malvada. Su corazón latía con inusitada vehemencia. Aplicó el oído a la cerradura de la puerta, y... Entre frases de

amor, que a él le destrozaban los sentidos, oía su nombre, escarnecido por sus verdugos. Ciego de ira, al verse burlado y enlodado su exquisito historial de nobleza, abrió la puerta. Los miserables, abrazados, quedaron mudos de espanto. Una bala cierta atravesó el cráneo del usurpador. Encima de una mesita, brillaba finísimo estilete. Apoderóse de él y, con feroz impulso, lo hundió repetidas veces en la garganta de la perjura. Ebrio, inconsciente, huyó dando feroces carcajadas de alienado, perdiéndose por el dédalo de callejuelas que reposan en la semi-obscuridad del pueblecito.

A la mañana siguiente, unos chicuelos, encontraron el cadáver del mártir, medio enterrado en la arena, esgrimando aún en su diestra el puñal tinto en sangre como envainado en púrpura...

B. Villa y Ruiz de Bustamante.

De la provincia

Pastoreo abusivo

La guardia civil de La Victoria ha denunciado ante el juzgado municipal correspondiente a los vecinos de dicho pueblo Antonio Pardes Azin, Alfonso Maestre Maestre, Juan Pino García y José Alcaide Moyano, por tener pastando en terreno de aquel término sin la debida autorización, cuarenta y cinco cabezas de ganado de cerda y un mulo.

La de El Soldado ha denunciado a los vecinos Nemesio Méndez López y Juan Quebrajo Benitez, por tener pastando cuarenta cabezas de ganado lanar y siete de cerda sin la correspondiente autorización.

Denuncias por infracciones

Por infringir la vigente ley de Caza, la guardia civil de Montoro ha denunciado ante el correspondiente juzgado municipal a los vecinos de dicho pueblo don Alfonso María León, don Lorenzo Ruiz Pérez, don Manuel Cachinero Fernia, don Manuel Ruiz Lara y don Ildelfonso Serrano Serrano, quienes fueron sorprendidos cazando en la finca denominada «Val de Diego», de aquel término municipal.

EN ALMODOVAR

Detención de dos «cuatrerros»

En Almodóvar del Río han sido detenidos por la benemérita los vecinos de Fuente Palmera Juan Carrasco Pavón y José Carrasco García, quienes se confesaron autores del robo de caballerías cometido en la noche del 2 del actual en la finca del término de Guadalcazar denominada «Baldío», propiedad de don Joaquín Gil.

Al ser interrogados sobre el destino que dieron a las caballerías robadas, declararon que las habían dejado abandonadas y que ignoraban su paradero.

Se ha instruido el oportuno atestado y los detenidos han sido puestos a disposición de la autoridad judicial correspondiente.

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas Importadores. Córdoba

Sección religiosa

Santorial y cultos de hoy

Día 7.—Sábado. Santo Tomás de Aquino. cf. y dr.; Revocato y Saturnino, mrs.—Ayuno sin abstinencia.

Vida del Santo.—Fue Santo Tomás hijo de los condes de Aquino, del reino de Nápoles. Desde niño se mostró muy inclinado al servicio de Dios, y a los cinco años de edad le enviaron al insigne monasterio del Monte Casino. Cuando cumplió los diez años, volvió a Nápoles, donde estudió la Gramática, la Retórica y la Filosofía. A los catorce años de edad tomó el hábito de Santo Domingo e hizo su profesión después de haber resistido con incomparable valor a las amenazas de sus parientes. Estudió con sumo aprovechamiento en Colonia, y fue a París, donde recibió el grado en Teología. A los pies de una imagen de Cristo crucificado era donde se perfeccionaba en la ciencia, mereciendo que el Señor le dijese en voz alta e inteligible: «Bien has escrito de mí, Tomás; ¿qué quieres que te dé por tu trabajo? Y él respondió: «Ninguna cosa quiero, Señor, sino Vos». Desempeñó cátedras en Bolonia, en Fondi, en Pisá y en Orbieto, donde recibieron profundas enseñanzas los filósofos y teólogos de aquella época. Su talento dominaba todo lo difícil de las ciencias, sobresaliendo en ellas como una de las más grandes glorias de la humanidad. Nadie le ha superado ni igualado. El «Ángel de las Escuelas», «Doctor Angélico», que de ambos modos se le llama, hizo en la Iglesia lo que el sol hace en el mundo, porque todo el tiempo que vivió la alumbró y esclareció con su luz y celestial doctrina.—Voló al cielo el día 7 de Marzo de 1274.

Fiestas a Santo Tomás.—En la Catedral, en la Misa Conventual con asistencia del Seminario y procesión claustral con la imagen del Santo Patrón de los estudiantes. Habrá sermón.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Comienza el turno en el Monasterio de Jerónimas de Santa Marta y lo costea don Juan Blanco y señora por sus difuntos.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público, de las ocho a las doce y de una y media a cinco y media.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 7, sábado, a Nuestra Señora la Divina Pastora, en San Juan.

Cultos

Convento de PP. Capuchinos.—A las ocho y media de la mañana, ejercicio celmes de San José. Todas las tardes a las siete menos cuarto Vía Crucis.

Iglesia de San Rafael.—Ejercicio de los días 7, a las oraciones. Predicará el Padre Capellán.

Ejercicios cuaresmales

En la capilla parroquial del Sagrario.—Un cuarto de hora después de oraciones.

En San Miguel.—A la misma hora.

En San Pedro, el Salvador, en San Juan y en San Nicolás al toque de oraciones.

En San Francisco y en Santiago.—Un cuarto de hora después.

En San Lorenzo.—Media hora después de dicho toque.

Ejercicios espirituales

En San Agustín.—Ejercicios espirituales para la V. O. A., Rosario y demás señoras quedeseen haciéndolos. Por la mañana, a las ocho y media, misa con rosario y meditación

Por la tarde, a las cuatro, exposición menor, estación, meditación, plática y reserva.

En San Hipólito.—Hasta el día 7, ejercicios para señoras bajo la dirección de los PP. Dordero y Garrido. Por la mañana a las diez y por la tarde a las cuatro.

Santo Domingo de Scala Coeli

Como ya tenemos anunciado, el domingo próximo, a las diez de la mañana, dará comienzo en el santuario de Santo Domingo de Scala Coeli la fiesta que anualmente su Real Hermandad ofrece al Santo Cristo que allí se venera y al glorioso San Alvaro de Córdoba.

Esta fiesta, consistente en un fervoroso quinario, es el culto que por religión y por transcendencia típica aún no ha sido debilitado, ni otras nuevas excursiones han venido a borrar, pues, aunque antiquísima, todos los años se reviste con frescos esplendores.

El Santuario de Scala Coeli, enclavado en la más abrupta cúspide de Sierra Morena, durante esos cinco domingos cambia su aspecto sombrío y melancólico por el alegre y ruidoso de los lugares destinados a las romerías y verbenas, y sus contornos silenciosos y poéticos se tornan en pradera propicia, donde la gente cordobesa, sin distinción de clases, después de ofrecer una oración a las santas efigies que allí se veneran, se entrega a las expansiones campestres, a la condimentación del típico *perol*, y las muchachas jóvenes que ahuyentan con sus claras risas la paz silenciosa del campo, a los compases de un castizo pasodoble que un moicito dicharachero y alegre va interrumpiendo con su piropeo ingenuo y trivial.

Todo es hermoso en Santo Domingo, admiración para el forastero y refrigerio de espíritu para quien acostumbra a frecuentarlo. Desde la carretera polvorienta que en recortados zig-zag se extiende por entre elevados montes, hasta la pequeña llanura que sirve de meseta al histórico santuario. Santuario silencioso y vetusto en cuyo interior sombrío pero fortificante, parece descansar el alma del ajetreo de la vida.

Santo Domingo, bello por su historia, bello por su arquitectura y aún más bello por la gloriosa vida del Santo que allí se venera es el lugar más evocador de Córdoba que con ninguno otro podrá nunca ser comparado, el lugar adonde la imaginación desea beber en el pasado y donde el espíritu aprende a soñar atraído por la magestad de sus contornos.

Esperemos que su Real Hermandad, que tanto fervor tiene demostrado en esta fiesta religiosa y típica, no regateará este año cuantos medios les sean posibles para que el quinario resulte digno del Santo a quien es ofrecido y del sitio donde se celebra.

Luisa.

Venta de un tractor Fordson

nuevo sin estrenar, 4.000 pesetas. Garage Gran Capitán, Felipe Gómez Sánchez.

En la Casa de Todos

Entrega de insignias

El alcalde don José Cruz Conde, cumpliendo reciente acuerdo de la Comisión permanente que preside, ha hecho entrega al archivero del excelentísimo Ayuntamiento y cronista de la ciudad, don José María Rey Díaz, de las insignias de la Orden civil de Alfonso XII, condecoración que recientemente le fue concedida por el Rey, y que le regala la corporación municipal.

Edicto

En cumplimiento de lo dispuesto en la vigente Ley de Reclutamiento y reemplazo del Ejército, a las nueve de la mañana del día 9 del actual, se reunirá el excentísimo Ayuntamiento de mi presidencia con objeto de proceder a la revisión de las excepciones del servicio militar otorgadas a los mozos del reemplazo de 1924, continuando la operación a la misma hora del día 10 respecto a los comprendidos en el alistamiento de 1923 y el día 11 para los de 1922.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados, a fin de que concurren a los expresados actos con los documentos necesarios para justificar que subsisten las causas de sus respectivos alegatos, previniéndoles que de no efectuarlo, serán declarados soldados.

Córdoba 6 de marzo de 1925.— José Cruz Conde.»

De la Cámara de Comercio

Los transportes preferentes

Habiendo solicitado la Cámara oficial de Comercio de Córdoba del ministerio de Fomento una disposición de carácter general que diera preferencia a los transportes de mercancías que fueran destinadas a puertos de embarque, en atención a la salida fija de los vapores y a los repetidos casos que se dan de pérdidas de embarque, la Dirección General de Obras Públicas dirige oficio a esta Cámara, manifestando que no puede dictarse con carácter general el régimen de preferencia que se pide por la perturbación que ello acarrearía, pero que se seguirán otorgando cuantas concesiones circunstanciales de preferencia se soliciten, justificándolas.

Como es asunto de gran interés para los exportadores en general, nos apresuramos a hacerlo público para el debido conocimiento de los interesados.

A las señoras

La casa Heras, de Madrid, tendrá su exposición con los últimos modelos de París y Londres en confecciones para niños y niñas durante los días 7, 8, 9 y 10 en el Hotel Simón.

Magnífica colección en ropa de lana para trousseaux y canastilla.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Crónicas para LA VOZ

Aranaz Castellanos

He aquí un nombre, Aranaz Castellanos y a continuación mi elogio, un elogio que hoy quisiera plasmarlo en una lágrima que escribirlo en frase admirativa.

Hay nombres que son siempre evocación grata y que llevan consigo el recuerdo de una época feliz, nombres que al pronunciarlo pone la voz trémola en la garganta y al escribirlo la mano tiembla, la pluma rasga el papel y el pensamiento se pierde en recuerdos.

Aranaz Castellanos el mordaz costumbrista vasco, ha muerto trágicamente y él que tuvo siempre una ironía a flor de labio para los «parvenus» advenedizos, esa odiosa clase media que él popularizó, esos ricos bilbainos engreídos por una jugada de navieros o una compra afortunada de bacalao, ha sucumbido por ellos antes de que arruinado su nombre lo manchase la quiebra del crédito de la Unión Minera.

Muchos, todos los que le conocieron, han sentido profundamente su muerte, y muchos como yo, al leer la fatal noticia dudaron..., la sorpresa y la razón parecía clamar contra esto que se antojaba imposible.

Para tener una visión de Vasconia, de Bilbao, bastaba solo leer un cuento de Aranaz Castellanos o admirar una acuarela de Arrue.

El alma recelosa, llena de dobleces del «jabo», su picardía estulta, su hipocresía redomada, está condensado en sus célebres «Cuadros Vascos», cuadros de vida, cuyo realismo solo lo pueden ofrecer los que por haber vivido allá, conocen el complicado simplicismo de los aldeanos vascos. Aranaz Castellanos, como Arrue, mostraron el alma codiciosa; y para pintarla buscaron los trozos más firmes, los colores más brillantes y aunque fuera exageración colocar de un rojo granate la nariz, o la nariz, rostro y cuello de un bebedor de «chacoli», no lo es si se recuerda la deslumbrante policromía del paisaje vasco, como no lo es el sacar a colación su codicia y riqueza, ya que ellos son los primeros en decir están «yantili zados».

Esto no quita para que a Aranaz Castellanos, aunque le admirasen, no le tuvieran cierto recelo, ya que «en los papeles» o en novelas les sacaba sus trapillos a relucir, y ellos, acostumbrados a un mal castellano y hacer muchos números, no es de extrañar que en el Lión d'Or o en el Boulevard, donde se reunían en agradable conversación de bien hablar Maeztu, Murlanne Michelena, Zuazagoitia, Ancho Bandres, Indalecio Prieto, etc..., señalasen despectivamente la peña de los «intelectuales».

En medio del dolor que nos produce esta desgracia nos consuela el hecho; es un síntoma digno de grandes alabanzas, de que en la ciudad materializada haya vivido un hombre que rindió culto al honor.

El espíritu calderoniano de la España gloriosa del siglo XVI todavía no ha muerto; todavía hay ideales que defender, aun a costa de la propia vida; todavía existen hombres de temple y alma bravia.

Felicitémonos de esto y lloremos la muerte de este amigo bueno, que nos tendió al mano cuando empezamos a vivir en el periodismo.

José Luis Mozos.

Salamanca, Marzo, 25.

COSAS DE TOROS

Una opinión

En un periódico de Méjico, Angeles Oteín, hermana de la célebre diva Ofelia Nieto, ha tenido la ocurrencia de definir de este modo a los espadas que se mencionan:

«Gacna, un verdadero as; Chicuelo, el más valiente, puesto que se arrima a los toros sin dominar el miedo; Pepe Valencia, un torero completo y un gran matador; su hermano Victoriano, la valentía personificada; Villalta, inconmensurablemente izquierdista; Posada, verdadera monería; Gitanillo, asombro de valor y voluntad, y el Gallo, a ratos sublime y a ratos inaguantable.»

En Bilbao

El notable crítico de «El Liberal», de Bilbao, dice:

«El cartel de Agosto de este año está ya hecho. Será el siguiente:

Chicuelo, toreará tres corridas; Algabeno, tres; Litri, tres; Márquez, tres; Agüero, tres, y Torquito, dos. Total, diecisiete puestos, y quedan dos. Si los acepta, éstos serán para Juan Belmonte.»

La feria de Jerez

Las corridas de feria de Jerez serán tres, el 29 y 30 Abril y 1.º de Mayo.

Dícese con respecto a diestros, que se cuenta con Sánchez Mejías para las tres y con Gitanillo y Algabeno para dos corridas cada uno.

En uno de los espectáculos se incluirá a Antonio Cañero.

El empresario don Eduardo Pagés, se halla gestionando la contrata de Marcial Lalanda.

Y se dice también que se han adquirido toros a Pablo Romero y a Miura.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

LOCALES

Después de pasar algunos días entre nosotros regresó a Montilla el acaudalado propietario de las bodegas Cobos, don José Cobos Ruiz, que tan acreditados tiene sus marcas y muy especialmente la de «Los Manueles».

—A media mañana han cruzado sobre esta capital dos biplanos militares, con rumbo Madrid-Sevilla.

—La joven y distinguida esposa de nuestro buen amigo el exadministrador de este periódico don Ramón Gisbert ha dado a luz con toda felicidad un hermoso y robusto niño. Tanto la madre como el recién nacido se encuentran perfectamente. Felicitamos cordialmente a los señores de Gisbert por el nacimiento de su primogénito.

Sucesos y denuncias

Una monada

A las dos de la tarde de hoy ha comparecido en la Comisaría de Vigilancia Franciscana de Castro Segovia, de 60 años, casada y con domicilio en la calle de Emedio número 23, y presenta un certificado, en el que consta haber sido asistida en la Casa de Socorro una nietecita suya, llamada Carmen Ariza López, de cinco años y domiciliada con sus padres en la calle Postretera número 14, quien padece una erosión en la rodilla, producida por una mordedura de mono, propiedad de unos húngaros, hecho acaecido en el Campo de la Salud.

La «troupe» desapareció con el mono hambriento.

¡Qué monería!

Un valiente

A las ocho y media próximamente de hoy, ha sido detenido por el guardia municipal número 83, José Vázquez Pérez, de sesenta y seis años, soltero, jornalero, natural de Cádiz y con domicilio en esta capital, calle del Cañamo, 15, detenido a requerimiento de José Carmona Arcos, jornalero y domiciliado en el Campo de la Verdad (Casa de recogimiento), por malos tratos de palabra y amenazas, originando un fuerte escándalo en el Arco Bajo. Se le ocupó al «feroche» un cincel, con lo que el denunciante manifiesta que ha intentado agredirlo.

LA CONCEPCIÓN

Antonio Mira (Mirita)

Concepción, 27

Esta casa, tan acreditada, expenderá con motivo de la presente **Guarasma** las riquísimas **Empanadas** de pescado, que tanta fama le dieron en la región andaluza, con el gran surtido de pastelería y confitería tau solicitado por el público cordobés.

Trut Refining Compagny
New-York

VALVULOIL

LUBRIFICANTES

Pídalo en Garegas.

Auxiliar Financiera de Obras Públicas

Negociaciones de empréstitos Municipales e industriales, de construcción de viviendas baratas, de parcelamientos de latifundios.

Constitución de fianzas de contratas. Y en general todo lo que signifique

BANCA AUXILIAR DE OBRAS PÚBLICAS

Capital: social dos millones de pesetas

Domiciliada en Madrid

Apartado de Correos 594

Teléfono 2.588 S

Información telefónica

La "Gaceta" de hoy inserta la nueva Ley de Reclutamiento

El ex ministro señor Burgos Mazo, aplaude la actitud de don José Sánchez Guerra y se muestra completamente identificado con él.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 6, de las 14 a las 19

Funerales por el general Dabán

En la iglesia parroquial del Buen Suceso tuvieron lugar esta mañana, a las once, solemnes funerales por el alma del general Dabán, comandante general de los Somatenes de la primera región, fallecido recientemente.

En la presidencia estaban el marqués de Magaz y los generales Muslera, Mayendia, Ruiz del Portal, García Moreno y Suárez Inclán.

Al acto asistieron gran número de jefes y oficiales residentes en Madrid y nutridas comisiones del Somatén.

Los trabajos del Supremo

El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha distribuido el trabajo para la semana próxima de la siguiente manera:

Lunes.—Vista de la causa contra el coronel señor Araujo, por los sucesos ocurridos en Dar Quebdani en Julio del 1921.

Ponente, el general Picasso.

Martes y miércoles.—Despacho ordinario.

Jueves.—Vista de la causa contra el paisano Juan Carboneras, por insulto a los agentes de la autoridad y atentado.

Ponente, el general Alcocer.

Viernes.—Reunión de la Sala de Marina.

Sábado.—Reunión del Pleno y asamblea de San Hermenegildo.

Comisión de Carabanchel

En la Presidencia estuvo una comisión del vecino pueblo de Carabanchel, integrada por el alcalde, el secretario del Ayuntamiento y el arquitecto municipal.

Los comisionados se entrevistaron con los vocales del Directorio, generales Rodríguez Pedré y Mayendia, interesándoles la construcción de casas baratas en aquel pueblo.

Los señores Pedré y Mayendia prometieron estudiar el asunto y hacer todo lo posible en favor de sus aspiraciones.

En la Presidencia

El presidente interino del Directorio, marqués de Magaz, despachó esta mañana con los subsecretarios de Hacienda, Gobernación, Trabajo y Gracia y Justicia.

Después recibió al Director general de Seguridad señor González Hernández.

Por último, recibió al general señor García Moreno.

La nueva ley de Reclutamiento

La «Gaceta» de hoy publica la nueva ley de Reclutamiento.

Ocupa ochenta páginas.

Audiencias regias

Despachó con el Rey el vocal del Directorio, general Jordana.

Después recibió una larga audiencia militar, entre ellos, al general Saro y al teniente don Manuel Fernández Silvestre.

El hijo de un gobernador

Procedente de Alicante ha llegado esta mañana el hijo del gobernador de Filipinas, del que tanto se ha hablado en días anteriores.

Posesión

En la próxima sesión que celebrará el pleno del Consejo Supremo de Guerra y Marina, tomará posesión del cargo de Consejero el vicealmirante don José Rivera.

Firma regia

De Marina.—Proponiendo para el mando del segundo regimiento de infantería de Marina al coronel don Vicente Ramón Suárez.

De Hacienda.—Jubilando por haber cumplido la edad reglamentaria al jefe de administración don Luis Sigler.

Nombrando inspector regional de alcoholes de la zona de Levante al jefe de administración del Cuerpo de Aduanas, señor Riaza.

Idem inspector de muelles de la Aduana de Barcelona a don Esteban Cuevas.

Admitiendo la dimisión presentada por el vocal del Consejo de administración de las minas de Almadén y de Arrayanes, don Francisco Cárdenas.

Y nombrando en su lugar a don Antonio Martínez Maldonado.

De Gobernación

De este departamento se publica una disposición para que el pueblo de Cehejin, ostente en lo sucesivo el título de ciudad y a su Ayuntamiento se le dé el tratamiento de excelencia.

Hundimiento de un pabellón

Varios muertos y heridos

En las edificaciones que está construyendo la perfumería «Floralia» en la calle Santa María de la Cabeza, ocurrió esta tarde, poco después de las tres, el hundimiento de uno de los pabellones.

Resultaron varios muertos y numerosos heridos.

Entre los primeros están: José Delgado.

de 25 años de edad, domiciliado en la carretera de Andalucía; Florencio Molgar, habitante en Tetuán de las Victorias, y otros que aún no han sido identificados.

Se realizan grandes trabajos para sacar de los escombros a otros obreros.

El suceso ha producido gran impresión.

Más detalles del hundimiento de esta tarde

El director de las obras de la perfumería Floralia, don Andrés Arreyaga, resultó con gravísimas heridas.

Pasó a su domicilio.

A poco de ocurrir el hundimiento se personó en el lugar del suceso una sección de bomberos, que comenzó a practicar los trabajos de salvamento.

Son más de los que se creían en un principio el número de muertos y heridos.

El juzgado del Hospital se personó en el lugar del suceso, instruyendo las primeras diligencias.

También estuvieron las autoridades locales.

Poco después de las seis llegó la infanta doña Isabel.

La presencia de la egregia dama fué acogida con cariñosas muestras de afecto.

El público se estacionó alrededor del pabellón hundido, y tuvo que acudir la benemérita para rodear el edificio y evitar desgracias.

La impresión que se produjo en el popular barrio fué muy grande, porque en otros departamentos trabajaban gran número de muchachas, que en un principio se creyó que habían sido víctimas del hundimiento.

De Provincias

HUELVA

Lo que dice el ex ministro señor Burgos y Mazo

Huelva 6.—El ex ministro señor Burgos y Mazo ha hecho las siguientes declaraciones a un redactor del periódico «La Provincia».

En dichas manifestaciones se muestra completamente identificado con el señor Sánchez Guerra, cuya actitud aplaude.

Es partidario el señor Burgos de abandonar la situación pasiva actual, haciendo ostensibles dentro de la ley los propósitos y soluciones del partido conservador para el porvenir.

Dice que tiene una sonrisa para los que muestran su algazara por la escisión dentro del partido con motivo de la discrepancia entre los señores Bugallal y Sánchez Guerra.

—¿No nos suponían muertos? Si es así, ¿por qué esa algazara? ¿Hay algo que anule más que la muerte?

Afirma que los partidos constitucionales se hallaban muertos antes del golpe del 13 de Septiembre.

No concede importancia a la actitud de Bugallal, después de haber dejado el señor Sánchez Guerra en libertad a sus amigos.

Cree necesaria la formación de nuevos instrumentos de gobierno con hombres aptos, aunque sean procedentes muchos de las antiguas agrupaciones políticas, dotándolos de programas y de espíritus nuevos.

Dice que no asistirá al acto de homenaje al señor Dato, a causa de estar delicado de salud, pero que rinde un tributo a su memoria.

SEVILLA

La cuestión del pan

Sevilla 6.—El gobernador presidió la Junta de Abastos que se reunió para tratar de la cuestión del pan.

La Junta ha negado la subida en el precio del pan pedida por los patronos.

Está dispuesto el gobernador a proceder enérgicamente en este asunto.

Hablando con los periodistas dijo que llegaría a encarcelar a todos los patronos que cerraran las tahonas por imposición.

Pérez Lugín

Sevilla 6.—El ilustre escritor don Alejandro Pérez Lugín estuvo esta mañana hablando con el alcalde para pedirle su apoyo en la impresión de la película «Carrito de la Cruz», que ha de hacerse en Sevilla.

El señor Vázquez Armero ofreció a «Don Pic» su apoyo incondicional y toda clase de facilidades.

Del extranjero

Dempsey vencido por K. O.

Los Angeles 5.—Impresionando una película en la que el campeón del mundo tenía un combate con el amateur Franck Hobery, éste tiró un directo a Dempsey, que cayó al suelo, al parecer sin sentido.

El director de escena, que ya había dado las instrucciones necesarias para que ocurriese todo lo contrario, comenzó a gritar ordenando al campeón a que se levantara, pero el campeón, ¡que si quieres arroz, Catalina...!

Con grande extrañeza de todos, principalmente de Hobery, comprendieron que Dempsey estaba k. o.

Este incidente ha dado lugar a que circulen rumores de que Franck retara a Dempsey para disputarle el campeonato del mundo, pero no en película, sino realmente. Hobery, sin embargo, ha desmentido estos rumores, diciendo que él nunca llegará a ser un profesional del boxeo.

Nueva plaga de ratas en Turquía

Constantinopla 6.—Se comienzan a sentir los primeros síntomas de una nueva plaga de ratas. Los roedores han alcanzado ya un número considerable, invadiendo las poblaciones y desbordándose por los campos, y las autoridades han dictado las órdenes oportunas para combatir este mal.

Una millonaria sospechosa se casa con un millonario de verdad

Nueva York 6.—Durante una pequeña temporada la atracción del balneario de Gorshai, ha sido la señorita Nancy Hun-Allegrow, que llegó misteriosamente al establecimiento, y alrededor de la cual se hizo circular una historia interesante. Todo cuanto de ella se sospechaba, cien nacionalidades distintas, cien extremas aventuras, la misteriosa señorita no hacía nada por desmentirla, antes al contrario, daba pie para que las hipótesis aumentaran, entre ellas la de que era una millonaria inglesa, viuda de un aristócrata ruso muerto en la última revolución.

Por tal causa la asiduidad de los cazadores de dotes, cerca de la interesante mujer, era grande, y solamente un joven millonario no parecía sentir mucho interés por la extranjera.

Un robo cometido en el balneario, hizo sospechar que la señora o señorita Nancy Hun-Allegrow pudiera tener algo que ver con la desaparición de las alhajas y con este motivo los agentes intentaron detenerla. Esto dió al traste con la pose interesante de la enigmática mujer, quien rompió a llorar desconsoladamente, aunque no convenció con sus lágrimas a la policía, que se la hubiera llevado a no ser por la intervención del joven millonario que tan indiferente permanecía a sus encantos de mujer y al interés del misterio que le rodeaba. Este joven declaró conocer a la presunta cómplice del robo, asegurando, bajo su responsabilidad, que no tenía en él ninguna participación... pues la señorita Nancy no era ni más ni menos que la dependiente de una casa de modas a quien su jefe envió al balneario, con el encargo expreso de que se hiciera misteriosa e interesante, para que sus magníficos vestidos atrajesen la atención de las elegantes neoyorkinas.

Ahora bien, como desenlace de esta novela, se espera el matrimonio de la modelo de la casa de modas con el joven millonario, pues ya se da el enlace como cierto.

Ni que decir tiene que el modisto, autor de la idea, ha tenido un éxito enorme, y que sus creaciones son ahora las preferidas por el mundo elegante.

Los bárbaros

París 6.—Ha sido detenido el joven Camilo Freurioli, cuando en completo estado de alcoholismo, se entretenía en apedrear una de las figuras del arco del Triunfo. Las piedras no alcanzaron a la figura contra la cual iban dirigidas, pero sí a un agente de la autoridad a quien produjo lesiones de alguna importancia. Al detenerse, el borracho maltrató al policía, hiriendo a otro agente de un mordisco en el labio inferior, que se lo dejó casi desprendido.

¿Quién dice que en España no hay ladrones de hoteles?

Roma 5.—La policía ha detenido a Segundo Contreras Fernández, de nacionalidad española, complicado en los robos cometidos en varios hoteles de Roma y Florencia, por valor de doscientas mil liras.

Segundo era perseguido desde hace unos dos meses, y su detención se ha verificado

cuando llegaba al hotel de Gónova, sin duda para preparar un nuevo golpe, haciéndose pasar por Harold Hireing, norteamericano.

Una joven mata a su madre por celos

París 5.—La joven Francisca Montabran, que sostenía relaciones con Ignacio Mertgel, sospechando que éste le era infiel con su madre, tuvo con ella una acalorada discusión, que terminó agredirla con un cuchillo.

La infeliz mujer falleció casi instantáneamente, y la parricida intentó suicidarse, volviendo el arma contra sí. Su estado es grave.

Fama?... Dinero?...

podrá usted lograrlo si aprovecha esta oportunidad, quizá única en su vida!... Dedíquese a la venta en Representación de los artículos de esta casa.

“Urania”



Campeón mundial

de resistencia, la que se impone por sí sola!...

500 MÁQUINAS

de todas marcas procedentes de cambios con “URANIA”.

De 100 a 600 pesetas

Multicopistas, muebles para oficina, accesorios, calculadoras, etc.

Ventas a plazos

Necesito representantes

Pida detalles a la casa más importante del ramo en España:

VIUDA ROVIRA Barcelona Claris, 6

La Granadina

Alfonso XIII, 30

Sucursal: Avenida de Canalejas, 22 (esquina al Paseo del Gran Capitán)

Las preferidas del público cordobés por sus excelentes géneros.

Informaciones de hoy 7

En la Casa del Estudiante

Conferencia de don Andrés Caravaca

La tercera y última conferencia de la serie sobre «Cultura superior religiosa», que, como preparación de la Fiesta del Estudiante, que se celebra hoy, han venido dándose en la Casa del Estudiante, tuvo lugar ante selecta concurrencia a las seis y media de la tarde de ayer, y estuvo a cargo del sabio profesor del Seminario doctor don Andrés Caravaca Millán.

Primeramente, el presidente del Círculo de Estudios, señor Poolé Escat, hace uso brevemente de la palabra para expresar al conferenciante el profundo agradecimiento de la Federación por el honor que le dispensaba al tomar a su cargo la explicación de esta conferencia, honor tanto más de agradecer, cuanto que el señor Caravaca, desde algunos años dedicado exclusivamente a la sublime misión de la enseñanza, se halla voluntariamente alejado de la vida pública, y esta excepción la ha hecho solamente por el cariño que siente hacia la obra de los estudiantes católicos.

El señor Caravaca empieza agradeciendo al presidente del Círculo de Estudios las frases halagüeñas que le dirigió, y recogiendo sus palabras dice que efectivamente, solo el interés y cariño que le inspira todo lo que se relaciona con la vida escolar ha hecho que saliendo de su retraimiento, aceptara de todo corazón la invitación que para este objeto le fué hecha.

Entra de lleno en la exposición del tema: «Las fuentes de la vida sobrenatural», y dice, que no es un tema pasado de moda, sino de palpitante actualidad. La célebre Declaración de los Derechos del Hombre, marca el comienzo de una era en que olvidándose poco a poco de las cosas sobrenaturales, se va pensando más en lo material; en que el hombre se va endiosando, dando origen a una especie de homolatría.

Así como los antiguos deificaron al Sol, así como los egipcios del Nilo que fertilizaba sus campos hicieron también un Dios; así el hombre moderno, al contemplar los maravillosos alardes de su ingenio, al suprimir, por ejemplo, las distancias mediante la telegrafía con o sin hilos, al surcar los aires magestuosos en sus máquinas voladoras, y tantas cosas, en fin, tan portentosas como vemos a diario, empieza a deificar su razón y cree que para nada necesita de la vida sobrenatural, que todo lo puede encontrar en la natural, y se arroga el papel de creador en vez de conformarse con el de descubridor, que es el único que le pertenece.

Dios puso ese tesoro en la naturaleza y comunicó esa energía a nuestra inteligencia; Dios, pues, es el autor de todo. No le robemos lo que le corresponde.

Hay que distinguir la vida sobrenatural del espiritualismo. El espiritualismo, en los casos que no admite su dependencia de la Iglesia, verdadera representante de Jesucristo, no es verdadera vida sobrenatural; a lo sumo será un sentimentalismo mal entendido.

La vida sobrenatural, es la vida de la Gracia, de ese don gratuito que fué dado al hombre por su Creador.

La Gracia divina, ¿que qué es? Conocemos su existencia, pero su esencia no; es lo que se llaman Misterios de la Gracia. Algunas gentes, al oír la palabra misterio se ponen en guardia. Recuerda una célebre disputa en que uno de los contendientes decía que admitía el Cristianismo, pero sin dogmas y misterios, y el otro le contestó que una religión que él pudiera comprenderla toda, no la seguiría, por denotar que su inteligencia era superior a la religión. El misterio, pues, es connatural de toda religión.

Para que os pudiérais formar una idea, nada más que aproximada claro es, de lo que es la Gracia deberíais leer a San Pablo: sus catorce epístolas la respiran a pulmón lleno. Santo Tomás coincide con San Pablo y a cada momento emplea en sus escritos las palabras «En el Señor», «En Cristo Jesús», «En Cristo», y es que uno y otro santo estaban convencidos de que la verdadera Gracia es la vida con y para Cristo.

La Gracia no existe en nosotros al nacer, la primera Gracia se perdió con el pecado de nuestros primeros padres. La Gracia la adquiere el hombre por los Sacramentos que son como los canales por donde circula y lleva vigor sobrenatural al pueblo de Cristo.

Expone las razones que Santo Tomás, comparando la vida natural con la sobrenatural, encuentra para explicarse por qué los Sacramentos son siete y nada más que siete.

Acaba recordando el título de una obra: «Aprecio y estimación de la Divina Gracia», y aconseja a los que le escuchan que de la Divina Gracia, y muy especialmente del Sacramento de la Eucaristía, que mañana van a recibir los estudiantes católicos, hagan su mayor aprecio, su mayor cariño, pues por ese camino conseguiremos en esta vida la satisfacción de conciencia y en la otra la felicidad eterna.

El señor Caravaca fué muy aplaudido y felicitado al terminar su disertación brillantísima.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.-- Servicio a domicilio
Barroso, 9 Teléfono 265

De sol a sol

En nuestra capital la jornada ha transcurrido insípida e incolora.

Algún que otro comentario sobre los bocetos para los carteles de feria. Algún que otro comentario sobre el rigor de nuestro Ayuntamiento al no prorrogar el plazo para la admisión de estos bocetos, rigidez que impide concursar a algunos artistas, en los que la opinión tenía puestas sus esperanzas.

Es sensible y debemos lamentar vernos privados de la contemplación y admiración de las maravillas pictóricas que nos prometíamos. Mas hay que elogiar la actitud firme y decidida de nuestro Ayuntamiento, que al respetar sus propios acuerdos sale al paso de la maledicencia que podía atribuirle torcidas intenciones, determinados favoritismos.

De fuera de nuestra capital hay dos noticias de interés. Una, debida a la facundia del señor Burgos Mazo, que con un eclecticismo asaz político, elogia a Sánchez Guerra y alaba a Bugallal. O lo que es lo mismo, una de cal y otra de arena; o una vela a Dios y otra al diablo.

La segunda noticia es desagradable, entra de lleno en la crónica negra. Un pabellón en construcción en Madrid se derrumba y entre sus escombros mueren varios obreros y otros resultan gravemente lesionados.

A nosotros nos ha impresionado más, mucho más, este suceso de la Corte que las manifestaciones del exministro conservador.

Y suponemos que lo mismo les habrá ocurrido a los que, como a nosotros nos ocurre, las maniobras políticas les importan un ardite.

LOCALES

Ayer estuvo en Córdoba, regresando a Madrid en el sudexpreso de anoche, el exdiputado a Cortes por el distrito de Montilla don Manuel Hilarió Ayuso.

—Se halla en ésta el exdiputado provincial y querido amigo nuestro don Guillermo Vizcaino Herrazo.

—Para asistir el próximo domingo al acto que ha de celebrarse en Vitoria a la memoria del señor Dato, marcharon anoche en el expreso a Madrid el exsenador don Rafael Conde Jiménez, el exdirector general de Primera enseñanza don Manuel Enriquez Barrios, el exgobernador don Francisco Cabrera Pozuelo y el exalcalde don José Carrillo Pérez.

—Nuestro estimado amigo don Julián Fernández Cabrera ha adquirido por traspaso el establecimiento de coloniales, que era propiedad de su padre político don José Guerrero Hernández. Le deseamos mucha suerte en su nuevo negocio.

—Anoche marchó a Madrid nuestro querido compañero en la prensa don Francisco Quesada Chacón, director de «Córdoba Automovilista», para gestionar asuntos relacionados con esta interesante publicación.

Feng Yu Hsiang

Mariscal, chino y cristiano

Con motivo de las batallas que de vez en cuando turban la paz del pueblo chino, suena el nombre del mariscal Feng Yu Hsiang. Y casi se ha hecho familiar: todo lo familiar—entendámonos—que puede resultar un nombre chino.

¿Por qué se destaca tanto? Más que por la grandiosidad o por la eficacia de sus hechos, es por una circunstancia especial: Feng Yu Hsiang es cristiano, o, más concretamente, protestante.

¿Contamos algo de su vida?

Feng Yu Hsiang se ha formado a sí mismo. Era hijo de una pobre familia, que, completamente arruinada, tuvo que dedicarse a mendigar.

A los 18 años—llamémosle abriles,—abrazó la carrera militar. Y sus biógrafos juzgan eso como un acto de prudencia, pues en aquellos tiempos—1898—el que se hacía militar afirmaba con ello que prefería comerse a los demás antes que ser comido.

Y fué ascendiendo como la espuma, comparación muy original... tal vez en la literatura china.

La primera vez que Feng se encontró con un misionero, estaba éste predicando desde lo alto de una mesa y al aire libre.

—No resistáis al hombre malo,—decía.—Si os da un bofetón en la mejilla izquierda, ofrecedle la derecha. Si os despoja de la túnica, dejadle vuestro manto.

Feng Yu Hsiang hizo una hazaña cargándose la mesa sobre los hombros, como si se quisiera llevar al misionero. Luego lo abandonó con menosprecio.

Así es, que Feng no salió convencido de nada.

Pero...

Vino la revuelta de los boxers. ¡Espectáculos horribles! Las abominables crueldades de los bandidos chinos hacían resaltar el heroísmo cristiano de las víctimas europeas y americanas. Y Feng comenzó a respetar a los blancos.

Luego se puso enfermo. Los médicos chinos, además de hacerle padecer mucho, no le curaban, sino que le engañaron como... a un chino. Entonces acudió al Hospital misionero. Allí le curaron. Además, no le pidieron dinero. Y Feng comenzó a admirar a los blancos.

Pasaron los años...

Feng Yu Hsiang fué encargado de reclutar un ejército en Honan. Y en sus faenas se encontró con un misionero que no quería que se alistaran sus jóvenes discípulos chinos.

El religioso dijo al militar:

—Formad en buena hora el ejército que ha de luchar en pro del presidente de la República, pero no toquéis el ejército del Rey Jesús.

Eso le hizo gracia a Feng. Luego de hablar largo y tendido con el misionero, se llevó un paquete de folletos que, como sabía leer, leyó cuidadosamente. Al cabo de un mes pedía diez paquetes para sus oficiales.

Se ignora lo que hicieron éstos. ¿Los venderían en un baratillo? Para enterarse, tendríase que comenzar averiguando si en China hay baratillos. Pero en cuanto a Feng Yu Hsiang, se declaró cristiano en 1913.

Y se puso a hacer propaganda. Por de pronto—predicando con el ejemplo—dejó de pegarle a su mujer. Y vivió entre sus hombres con no fingida familiaridad. Así es que en el cuerpo de ejército por él mandado, comenzaron las conversiones. Y los soldados mejoraron sus costumbres. Y mantuvieron su disciplina. Han llegado a no insurreccionarse, a pesar de que el Gobierno de Pekín les debía un año de pagas.

Es asombroso.

El ejército de este mariscal es un mirlo blanco entre los ejércitos chinos.

Cuando vence a los enemigos, los deja partir sin enojarles.

Cuando toma una ciudad, entra entonando cánticos y sin matar a nadie ni robar nada.

Se contenta con pintar en las paredes máximas morales chinas y citas del Evangelio.

Además, cierra los lugares *non sanctos*, las casas de juego, los fumaderos de opio...

Feng—por si eso fuera poco—obliga a sus soldados a que en el plazo de tres años aprendan a leer y a escribir, y un oficio cualquiera. Así es, que en su ejército hay batallones de sastres, zapateros, tejedores, carpinteros...

—Así—suele decir Feng Yu Hsiang—al dejar el uniforme son ciudadanos útiles y pacíficos, mientras que los exsubordinados de mis colegas, forman bandas de ladrones y asesinos.

— Estómago-Intestinos-Higado —

Especialista Bernal Blancafort.
M. del Boil, 1, esquina a Gondomar.

DOCTOR CABALLERO

DENTISTA

Concepción, 16, principal (frente a la parroquia de San Nicolás).

Carmen Torres, Viuda de Viguera-Madrid

Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada

Ventas al por mayor y menor

La clase segunda se vende al peso.

Plaza de San Nicolás, 16.-Córdoba

SEÑORAS. El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley**

USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

Un dependiente ahogado en una cueva

París 6.—Debido a la rotura de una cañería se inundó la cueva de un almacén de un establecimiento de comestibles situado en la calle de Richelieu.

El dependiente del establecimiento, que duerme en la cueva, por carecer el local de habitaciones apropiadas, no dándose cuenta del peligro que corría a tiempo, y por haber el agua derribado un gran cajón, que se interpuso ante la puerta, impidiéndole salir, pereció ahogado.

Como era la única persona que se hallaba en el establecimiento, pues el dueño duerme en su domicilio, las voces del muchacho pidiendo socorro no pudieron ser oídas por nadie.



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de la señora

DOÑA CARMEN VELASCO BERGEL

Viuda de Barrionuevo

Que falleció el día 7 de Marzo de 1924, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

Las misas solemnes de Requiem y todas las que se celebren el día 7 del corriente en el Sagrario de esta ciudad, en el Salvador, en la Real Iglesia de San Pablo, Misas y Jubileo en Capuchinos y el día 9 Misas y Jubileo en las Esclavas del Sagrado Corazón, serán aplicadas en sufragio del alma de dicha señora, sus hijas doña Fernanda y doña Carmen, hijos políticos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, ruegan la encomienden a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

Hay concedidas indulgencias por el Nuncio de su Santidad y los señores Obispos de Córdoba, Cádiz, Madrid y Alcalá.

La casa Underwood

ha establecido taller de reparación de toda clase de máquinas de escribir y abonos de limpieza.

PLAZA DEL ANGEL, 1.

Adolfo Villén

Anís Pretel

Rute.

Por los teatros

En el Duque de Rivas

Anoche hizo su presentación en este hermoso teatro el notable calculador Inaudi, que realizó varios trabajos realmente asombrosos y que justifican plenamente la fama de que venía precedido.

El numeroso y distinguido público que llenaba el teatro del Duque, siguió con complacencia los ejercicios matemáticos de Inaudi y premió su trabajo con aplausos carurosos.

En el Salón Ramírez

Continúan mereciendo el favor del público y cosechando aplausos en abundancia el ingenioso Castex y el notable número Meris-Siglos.

“Boletín Oficial”

Viernes 6 de Marzo

Gobierno civil.—La Sección de Obras Públicas interesa del alcalde de Santaella en cuyo término municipal radican las obras de la carretera de Ecija a Montilla por La Rumbra, cuya inspección se ha efectuado, remita las certificaciones que exige el pliego de condiciones generales para la contratación de Obras Públicas.

Sección Administrativa de Primera Enseñanza.—Anuncia que se ha nombrado maestra interina para la escuela de El Hoyo (Belmez) a doña Eulalia Pizarro y Alfaro.

Alcaldía Constitucional de Villanueva del Rey.—Anuncia el arrendamiento del arbitrio de Pesas y Medidas para el cuarto trimestre del ejercicio actual y año económico de 1925 a 1926.

Jefatura de Obras públicas.—Adjudica definitivamente a don Francisco Fernández García la subasta de las obras de acopios para conservación y su empleo en la carretera de Córdoba a Palma del Río, kilómetros 1 al 7.

Alcaldía Constitucional de Montilla.—Anuncia la subasta para adjudicar el arbitrio establecido sobre el uso obligatorio de Pesas y Medidas.

Sección provincial de Estadística.—Reproduce R. O. de 21 de febrero, que señala los plazos en que los Ayuntamientos habida cuenta de su población vigente de derecho, han de terminar los trabajos del padrón de habitantes que se refiere al 1.º de diciembre de 1924.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, principal, de una a cinco

BODEGA

LOPEZ TELLO

Vinos de Valdepeñas, los preferidos por quienes desean garantía en calidad y pureza.

Avenida Canalejas, núm. 3

El alcalde a Madrid

En el expreso de anoche y con motivo de haber recaído en la enfermedad que sufre la respetable señora doña María Conde y Luque, madre del alcalde de esta capital don José Cruz Conde, marchó éste a Madrid.

En los andenes despidió el gobernador civil señor Cabello Lapiedra, el vicepresidente de la Comisión provincial don Francisco Santolalla, el secretario del Ayuntamiento señor Carretero y numerosos concejales y amigos.

También marcharon con igual motivo a la corte don Rafael Cruz Conde y su esposa doña Angela Conde y Marín.

Información de Huelva

(DE NUESTRO CORRESPONSAL SEÑOR DE LA CORTE)

Enfermos

Se encuentra enfermo, habiendo tenido que guardar cama, con un fuerte catarro gripal, nuestro estimado amigo el propietario del «Diario de Huelva», don Manuel Arias Cabrera.

También guarda cama el presidente de la Diputación provincial, nuestro respetable amigo don Félix Adolz González.

Hacemos votos por el pronto restablecimiento de ambos pacientes.

Corte.

Huelva 5-3-1925.



No des a los lactantes otro alimento que el pecho pues destruiréis su tierna naturaleza. Los médicos aconsejan que tome la madre este Jarabe que las nutre, combate su debilidad y sus mareos y transmite al nene la sobrealimentación que necesita para criarse sano y robusto.

(Madres)

No sufráis más y tomad mientras criéis a vuestros hijos, el poderoso Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina.

AVISO Rachace todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.



Desde Montilla

Bodas de plata.—El pasado día 2 del corriente mas celebró sus bodas de plata el ilustrado y querido arcipreste de este partido, don Luis Fernández Casado, por cumplirse los veinticinco años de su estancia en esta ciudad desempeñando el cargo que hoy ocupa.

Celebróse por la mañana misa con comunión general en la parroquia de Santiago, y por la noche, en el salón de actos del Sindicato Agrícola Católico, una velada literario-musical, con sujeción al siguiente programa:

- 1.º «Rapsodia asturiana», del maestro E. Reñé.
- 2.º Ofrecimiento del acto, por el presidente del Sindicato.
- 3.º Discurso de don Rafael Castaño Canete, cura párroco de San Francisco Solano.
- 4.º «La conquista del mundo», chotis del maestro Soutullo y Vert.
- 5.º Nuestra adhesión, saludo por un niño de las escuelas salesianas.
- 6.º Discurso de don Antonio Morilla de la Torre, maestro nacional.
- 7.º «Guitarra mía», paso doble. Maestro Kepplés Lais.
- 8.º Discurso de don Rafael García Sánchez.
- 9.º «Petenera», fox-trot, del maestro Facutco, y
- 10.º Discurso del arcipreste señor Fernández Casado.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos, según nos dicen, al terminar sus discursos por la numerosa concurrencia que asistió al acto.

Lamentamos no poder dar con más extensión la información de este acto, por no habernos enterado con tiempo de asistir al mismo desde su principio, pues cuando llegamos al salón del Sindicato, estaba para terminar la velada.

Felicitamos al homenajeado don Luis Fernández, y le deseamos salud para seguir cumpliendo la misión sacerdotal que por imperio de su cargo tiene impuesta cerca de nosotros.

Traslación de restos.—A las cinco y media de la tarde del día 4 dió principio el traslado de los restos existentes en el antiguo cementerio de la Vera Cruz, cuya monda se está efectuando en la actualidad, al de San Francisco Solano.

Concurrieron al piadoso acto las dos parroquias de esta ciudad, con sus cruces respectivas, y el Ayuntamiento en pleno, presidido por el alcalde don Francisco Oliva Tejero, así como regular número de personas.

Un acto fué este al que debieron asistir muchas personas, y creemos que si no lo hicieron, fué por no haberse enterado del mismo, pues así hemos podido comprobarlo al hablar sobre el particular.

En días sucesivos continuará la traslación de restos, hasta que todos queden en el cementerio de San Francisco Solano, donde han de ser inhumados.—Corresponsal.

Marzo de 1925.

Si quereis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

El público y LA VOZ

Quejas del vecindario

Una carta

Recibimos la siguiente carta:

Señor director de LA VOZ.

Muy distinguido señor nuestro: Los abajo firmantes, nos dirigimos a su reconocida benevolencia, en súplica de que nos dispense el favor de dar cabida en el importante diario de su digna dirección, a las siguientes líneas, por lo que muy complacidos le expresamos nuestro más ferviente reconocimiento de gratitud.

La calle Valladares y los vecinos de la misma

Desde el 24 del pasado mes de Junio que empezaron las obras de alcantarillado por este sector de la población, hasta la fecha, hemos vivido los vecinos de la calle Valladares completamente aislados por un verdadero «valladar».

Toda la parte que comprende desde San Nicolás y plaza de San Felipe, hasta llegar a la calle Pérez de Castro, ha sido ya incluso hasta adoquinada (hace unos cuantos días) y, sin embargo, en la desdichada calle de referencia se encuentra todavía levantado el piso, que con el temporal de aguas reinante se ha convertido en un lodazal que prohíbe en absoluto transitar por dicha vía, irrogando con ello al vecindario perjuicios de bastante consideración, que no está dispuesto por más tiempo a consentir.

No dejamos de reconocer que al señor don Rafael Izardi, nuevo contratista para las obras de la citada calle, aún le quedan próximamente veinte días para poder cumplir su compromiso, según contrato que le tiene firmado a esta Alcaldía, y suplicamos a este señor muy encarecidamente vea el medio de adelantar las obras en lo que le sea posible, toda vez que todo el material, a excepción de los adoquines, lo tiene preparado.

No terminaremos sin dar un aplauso a nuestro excelentísimo Ayuntamiento, por tener entendido que se le ha pedido un plazo para estas obras, el cual, y con justa razón, le ha sido negado, y esperamos de esta digna autoridad vea si puede hacer algo en bien de estos vecinos, que con justa razón se quejan.

Creemos que este asunto termine en buenas vías, firmando y rubricando los vecinos siguientes. — Antonio Bustos, Francisco Urbano, Tomás del Arce, José Martínez, Cristóbal Martínez.

Gran confitería**“LA PERLA”**

Este acreditado establecimiento, recomienda a su distinguida clientela y al público en general, adquieran las riquísimas empanadas de salmón y pescada, que esta casa elabora los viernes de cuaresma, siendo ya conocidas por lo exquisito de su gusto y fina elaboración.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

Sucesos y denuncias**Infractores de las Ordenanzas**

Por verter aguas en la calle de Villalones y plaza de Orive, se han formulado denuncias a la Alcaldía contra Rafael Roldán Fernández, Antonio Jiménez Ferrer, Rafael García Ruiz, Pedro Martínez Naranjo, José Santisteban Vaquero, Rafael Aguilar y Francisca Sánchez Castro.

También han sido denunciados Antonio Ariza Blanco y Dolores Ramos por arrojar aguas sucias a la vía pública, y Manuel Gálvez Gálvez por convertir en campo de fútbol la plaza de la Almagra.

Por malos tratos y escándalo.

Los guardias municipales números 86 y 53, detuvieron en su domicilio, Moriscos número 20, a Juan Zamora Lozano, de 40 años, empleado del Ayuntamiento, por vapulear a su esposa Patrocinio Casado Ruiz e insultar a los vecinos y casera de la finca, Rafaela Menjibar Fuentes.

Zamora, según manifestaciones de los referidos guardias, negóse en principio a ser detenido.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado municipal de la Derecha.

Un aficionado a la alegre trompetería.

Por la guardia de Seguridad ha sido detenido Manuel Montaña Alcalde (a) Escarabajo, de 14 años y domiciliado en la Rincónada número 19 (Campo de la Verdad), quien en el día de ayer sustrajo un cornetín valorado en 45 pesetas al soldado del regimiento de la Reina, José Trezano Soto.

El Escarabajo quedó a disposición del juzgado de instrucción de la Izquierda.

Casa de Socorro

En dicho centro benéfico han sido asistidas durante las últimas veinticuatro horas, las personas siguientes:

Francisco Bellido Mira, contusión en el dorso de la mano derecha, y Carmen López Castro, erosión por mordedura de perro.

Intento de robo

Ayer, a las siete de la mañana, al presentarse para abrir el establecimiento de comestibles que en la casa número 2 de la plaza de Antonio Grilo tiene don Andrés Rodríguez González, notó que en un tabique que separa la tienda del portal de dicha casa habían practicado un agujero con el propósito de introducirse en el establecimiento para robar.

El señor Rodríguez requirió al guardia urbano número 90, Jesús Cosano, practicando ambos un registro en la casa y encontrando, al fin, en la azotea a un joven provisto de una palanqueta de la que se valió para penetrar en el zaguán, violentando la puerta de dicha casa.

Detenido que fué por el expresado guardia y conducido a la comisaría de vigilancia, dijo llamarse Antonio Molina Alcaraz, de 17 años, zapatero, natural de Orgiva (Granada) y tener su domicilio en el cuartel de la guardia civil de las Palmas, de dicha capital.

El detenido manifestó que le acompañaba otro joven al que no conoce y que ambos habían concertado el plan para robar, pero que practicado el agujero en el tabique, tropezaron con que este se hallaba reforzado con una gruesa chapa de hierro que les impidió penetrar en el establecimiento.

Agregó, que su acompañante se dio a la fuga, dejándole encerrado en la casa y buscó entonces refugio en la azotea, donde le sorprendieron.

Molina Alcaraz fué puesto a disposición del juez de instrucción de la Izquierda, ingresando en la cárcel después.

Gran Restaurant Los Luises

Plato del día, exquisito y variado

Espárragos de Aranjuez a la Mayonesa y Cloquetas de pescada a la Princesa.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Propietarios, Constructores

En los almacenes de

Roses y Bustillo

Avenida Canalejas, núm. 8.-Córdoba

se han recibido en todos sus peraltes importantes partidas de

Vigas y hierros en U**“LA FABRIL CORDOBESA”**

Fabrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

Información telefónica

Magaz en la Presidencia.--Tranquilidad en Marruecos.--El Consejo del Directorio despacha asuntos de trámite.--En los órganos oficiales se publica una requisitoria del juzgado de la Universidad contra Blasco Ibañez, Unamuno y Ortega y Gasset, quienes serán condenados en rebeldía si no se presentan.--En Tetuán no se cree la muerte de Abd-el-Krim.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 7, de la 1 a las 4.

Magaz en la Presidencia.--Tranquilidad absoluta.--La catástrofe de la calle de Santa María de la Cabeza

A las cinco de la tarde llegó a la Presidencia el marqués de Magaz.

Interrogado por los periodistas, dijo que o ocurría ninguna novedad y que la tranquilidad en Marruecos era absoluta.

—Ya se habrán ustedes enterado—agregó—del suceso ocurrido en la casa en construcción de la perfumería «Floralia», en la calle de Santa María de la Cabeza. Los muertos hasta ahora son tres y los heridos diecisiete.

Las autoridades se han personado en el lugar del suceso, donde trabaja activamente el cuerpo de bomberos, habiéndose organizado los servicios convenientes para el rápido desescombro y extracción de víctimas.

Consejo del Directorio--Asuntos de trámite

A las seis de la tarde se reunieron en la Presidencia los vocales del Directorio para celebrar Consejo.

Este duró hasta las nueve y cuarto de la noche.

Asistieron a la reunión los subsecretarios de Marina y Fomento, llevando asuntos de trámite, que fueron aprobados.

El Consejo estudió otro asunto para el cual ha designado una penencia encargada de realizar un detenido estudio.

Se trata del nuevo reglamento de inválidos, asunto complejo que merece detenido estudio y al que dedicará el Consejo varias reuniones.

Actos de afirmación patriótica

Ha marchado a Tudela para asistir a un acto de afirmación patriótica el vocal del Directorio, general Hermosa.

Desde allí se trasladará a Calahorra para asistir a otro acto análogo, organizado por los elementos de la Unión Patriótica.

Inauguración del monumento a Dato

Anoche marcharon a Barcelona para asistir a la inauguración del monumento a Dato, además de las personas que se han mencionado en anteriores noticias, el subsecretario del Trabajo señor Aunós, acompañado del jefe de la oficina política de la Presidencia, comandante Benjumea.

El coronel Orgaz

El coronel de infantería señor Orgaz, que ha sido nombrado jefe de intervención de la Alta Comisaría, seguirá desempeñando el cargo de secretario de las oficinas de Marruecos en la Presidencia.

Parte oficial de Marruecos

Los comunicados de Marruecos recibidos ayer no ofrecen nada de interés. Según manifestó el general Vallespinosa la tranquilidad es completa en nuestros territorios.

Una requisitoria

Se ha dado para su publicación en los periódicos oficiales una requisitoria del juzgado del distrito de la Universidad, citando a los señores Blasco Ibañez, Unamuno y Ortega y Gasset, para que se personen en dicho juzgado para declarar en el proceso que se les sigue por delitos de lesa magestad y lesa patria e inducción a la rebeldía.

En caso de no personarse se les condenará en rebeldía.

La resistencia a vacunarse

El alcalde, conde de Vallpellano, ha impuesto un centenar de multas a otros tantos vecinos que se han resistido a ser vacunados, infringiendo las órdenes de la alcaldía.

Dos visitas

El subsecretario de Instrucción pública ha recibido las visitas del obispo de Segovia y del presidente de la Diputación de Madrid.

Detalles de una catástrofe

En el derrumbamiento de la casa en construcción de la perfumería «Floralia», en la calle de Santa María de la Cabeza, continuaban a última hora de la tarde los trabajos de desescombro para la extracción de víctimas.

Han fallecido dos obreros más de los heridos, Manuel Pastor y Alfonso Rojas. El primero de ellos en la clínica de la calle del Ave María y el segundo en la policlínica de Santa Isabel.

El juzgado se personó en ambas Clínicas y Casas de Socorro para tomar declaración a los heridos.

El encargado de las obras dice que, a su juicio, el derrumbamiento se produjo por haberse ido un pie derecho, cuya desviación originó la pérdida de los aplomos de la edificación.

El aprendiz que trabajaba en dichas obras llamado Cristóbal López, se salvó de una muerte cierta, arrojándose desde un claro de ventana a un montón de arena, al observar que el muro se derrumbaba, accidente que le advirtió un crujido continuado y significativo.

De igual modo salvó su vida el obrero Manuel Paz.

Cuatro obreros que trabajaban a gran altura en la fachada, tuvieron tiempo de pasarse a los edificios colindantes.

Otro obrero se agarró al alero de un tejado de un edificio inmediato, consiguiendo también salvarse, pero quedando en una peligrosa situación, en la que fué preciso prestarle auxilio.

Según opinan los técnicos, el derrumbamiento se produjo por haberse reblandecido uno de los soportes de hormigón armado, determinando un tiro sobre los inmediatos que no pudieron soportar la carga excesiva.

El ingeniero de las obras señor Arrillaga se ha agravado considerablemente, recibiendo asistencia en su domicilio de la calle de Hortaleza, a donde fué conducido al resultar herido.

Hasta la hora de telefonar los muertos son seis y los heridos diez y nueve.

Continúan los trabajos de extracción de tierras por si hubiera alguna víctima más.

El siniestro ha causado consternación, congregándose numeroso público en el lugar de la catástrofe.

De provincias

BARCELONA

Siguen circulando los billetes falsos

Barcelona 6.—En un bar del paseo de Martínez Rosas penetró un individuo a cambiar un billete de 50 pesetas.

El dueño advirtió que era falso, devolviéndoselo.

Entonces el desconocido le entregó otro billete, que resultó asimismo falso.

El dueño fué a dar cuenta del hecho a una pareja de Seguridad, momento que aprovechó el de los billetes para huir.

Una vista para el lunes

Barcelona 6.—El próximo lunes se verá en esta Audiencia la vista de la causa contra Antonio Miró, Alvaro Maro, Francisco Palomo y otros, por el delito de asociación ilícita.

Los procesados formaban la Junta del Sindicato de Farmacia en el año 1913.

Desde dicha época estaban en libertad bajo fianza.

El fiscal no encuentra delito alguno.

El acusador privado representa al farmacéutico señor Amargot, y pide que se imponga a los procesados la pena de seis meses de arresto y cincuenta mil pesetas de indemnización al citado señor.

Las patatas tempranas

Barcelona 6.—El secretario de la Junta de Abastos, que por enfermedad del gobernador civil recibió a los periodistas, dijo a éstos que había llegado gran cantidad de patatas tempranas procedentes de Motril.

Periodistas disidentes

Barcelona 6.—Se han separado de la Asociación de la Prensa los redactores de «La Publicidad» y «La Veu de Catalunya», que con sus votos decidieron la elección de la actual junta directiva de la Asociación.

Suspensión de una vista

Barcelona 6.—El juicio señalado para hoy contra Remigio Gil, sindicalista, por atentado contra el encargado de una fábrica, ha sido suspendido.

BILBAO

Lo de la Unión Minera

Bilbao 6.—Hoy han declarado ante el juez que entiende en el proceso por la suspensión de pagos del Banco de Crédito de la Unión Minera varios testigos de Madrid, citados al efecto.

GRANADA

Un sacerdote se vuelve loco repentinamente

Granada 6.—Cuando transitaba por la calle de Reyes Católicos, comenzó a hacer cosas raras un sacerdote llamado don Rogelio Redondo.

Comenzó a congregarse público a su alrededor y cayendo en la cuenta de que el clérigo estaba loco intervino la policía.

El sacerdote huyó, recorriendo varias calles, originando confusión y alarma. Padece un ataque súbito de enagenación mental de carácter furioso.

Finalmente pudo ser reducido, conduciéndosele al manicomio, donde está atendido.

GRANADA

Antes que me cojan me mato

Granada 6.—La guardia civil trató de practicar la detención de José Egea, que estaba reclamado por un juzgado.

Este al verse delante de la benemérita emprendió la fuga, refugiándose en una habitación donde se encerró por dentro.

Viendo que su resistencia era inútil, dijo:—Antes que me cojan me mato. Y se dio un corte en la yugular suicidándose.

LUGO

Suceso sangriento

Lugo 6.—En la casa cuartel de la guardia civil se personó el vecino de esta localidad José Alvarez denunciando a la benemérita que cuando regresaba a Lugo del pueblo de Pereiro, por la carretera que conduce a dicha localidad, se le aparecieron José Fernández y Francisco Bastos, agrediendo. El primero de ellos lo golpeó con una estaca, mientras el segundo le auxiliaba.

Para defenderse sacó un cuchillo con el que mató a Bastos.

Cuando éste caía mortalmente herido huyó su acompañante.

Alvarez quedó detenido. La guardia civil busca a Fernández, que huyó al monte.

SEVILLA

Accidente de automóvil.— Tres heridos

Sevilla 6.—En la carretera de Alcalá un automóvil que marchaba a excesiva velocidad, se estrelló contra un árbol, resultando gravemente heridos tres de los ocupantes.

Dice el comandante Varela

Sevilla 6.—El heroico comandante Varela, que al frente de las jarcas amigas ha realizado tan valerosas e interesantes incursiones en el campo enemigo, castigando a los rebeldes, ha manifestado a los periodistas que estas incursiones nocturnas que ha venido realizando han sido siempre coronadas por el éxito, y que el cabecilla Abd-el-Krim lo tiene pregonado, habiendo ofrecido veinte mil duros a quien le presente vivo al heroico jefe.

El cartel de feria

Sevilla 6.—Se está ultimando el cartel de feria, y aunque ya se ha ofrecido completo por algunos adelantados, es lo cierto que aún no está confeccionado en definitiva.

Se contaba con el factor primordialísimo Marcial Lalanda.

Este recibió ofrecimientos de la empresa para torrear tres corridas, pero según parece, el precio que exige Marcialito no está dentro de los límites marcados en su extraño veto por la sociedad de empresarios, y es posible que Marcial no toree.

El público, que está por él, por tratarse de uno de los valores más positivos que han de cotizarse en la próxima temporada, espera la solución del conflicto con verdadera expectación.

Como quiera que las Ferias sevillanas son de un postín donde no encuadran matadores de tercera fila, sino que el cartel ha de estar integrado por los ases del toreo, es creencia general la de que Marcialito triunfará en esta ocasión, iniciándose la prevista derrota del plan sórdido de los empresarios.

Los sevillanos quieren que Fleta cante el Miserere

Sevilla 6.—El alcalde de esta capital, respondiendo al deseo de los sevillanos, se ha dirigido al señor García de Leániz para que hable al eminente tenor Fleta, haciéndole proposiciones para que cante el Miserere en la próxima Semana Santa.

TOLEDO

Una loca trata de evadirse y se rompe las dos piernas

Toledo 6.—En el manicomio provincial ha ocurrido un sensible suceso.

La alienada Nicolasa Ballesteros, que había sido recluida recientemente en este establecimiento, trató de evadirse aprovechando un descuido de los celadores.

Para realizar su intento se encaramó sobre una alta tapia, arrojándose por el sitio que da al paseo de Recaredo.

La pobre loca se fracturó ambas piernas, quedando moribunda sobre el pavimento.

Fué recogida y trasladada al hospital, donde le ha sido preciso practicar la amputación de una de las extremidades.

Un aviador en grave apuro

Toledo 6.—En las inmediaciones del pueblo de Mora aterrizó un aparato pilotado por el alférez Builla.

Después de aprovisionarse de gasolina, elevó de nuevo el vuelo el aviador, pero a los pocos instantes comenzó a cabecear el aparato, hasta caer capotando. El aviador quedó aprisionado debajo del avión, temiéndose que explotara el motor.

Acudieron presurosamente unos campe-

sinos en auxilio del viador, logrando extraerlo ileso. El aparato ha sufrido desperfectos de consideración.

VITORIA

El homenaje a Dato

Vitoria 6.—Además de las personas cuyos nombres ya se han dado, vendrán al acto de inauguración del monumento a Dato, los señores Calderón, Piniés, Ruano y otros exsenadores y exdiputados.

Mañana llegarán a ésta los comisionados del Ayuntamiento madrileño, comisión integrada por varios concejales y el oficial mayor de la alcaldía.

De Marruecos

Abd-El-Kader enfermo

Melilla 6.—Se encuentra enfermo, aquejado de un fuerte ataque gripal, Sidi Abd-el-Kader, delegado del Gran Visir en este territorio.

No se da crédito a la muerte de Abd-el-Krim

Tetuán 6.—A pesar de los rumores que continúan circulando insistentemente, no se da crédito a la noticia de la muerte de Abd-el-Krim.

El periódico «Europa Nouvelle» hace observar que de algún tiempo a esta parte cuantos han creído ver a Abd-el-Krim a quien han visto es a un tío suyo que tiene pocos años más que él y se le parece mucho.

Según una versión que cada vez toma más cuerpo, Abd-el-Krim fué muerto al comienzo del verano de 1924, pero sus familiares lo substituyeron por un tío suyo para evitar defecciones de sus partidarios.

Hay quien asegura que el jerife rebelde se encuentra en París.

Tampoco falta quien suponga que lo de la muerte de Abd-el-Krim es una estratagema inventada por el mismo con alguna finalidad utilitaria para su causa.

De todas formas aquí no se cree en la muerte de Abd-el-Krim.

Cementos, Yesos
Tuberías de todas clases
Losetas de Cemento
Azulejos pintados
 Nuevos modelos)
Ladrillos Sevillanos
Bañeras, Lavabos
Inodoros, Bidets, etc.
 Precios reducidos
JACINTO CANIVELL
 Avenida de Canalejas, núm. 9
 Teléfono núm. 437.
CÓRDOBA

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

ERIOHM

Se hacen instalaciones de luz eléctrica

Timbres, motores,

electrobombas, etc.

Claudio Marcelo, número 5

Teléfono 85

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 6 de Marzo.

En veinticuatro horas

Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre	20,20
• a la sombra •	15,40
• mínima •	5,20
• media •	10,30
Oscilación	10,20
Agua de lluvia en milímetros	0'00
Agua evaporada en milímetros	1,60

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º	753'80
Temperatura a la sombra	6'40
• de termómetro lmd.º	5'00
Tensión del vapor	5'10
Humedad relativa	79'00
Estado del cielo	nuboso
Dirección del viento	E.
Fuerza	ventol.º
Recorrido en 24 horas	155'00

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Precios de cotización del 3 de Marzo hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 3'80 pesetas.—Id. sin id., 5'08.—Ternera con hueso, 4'44.—Id. sin id., 5'96.—Machos, 3'36.

Reses sacrificadas el día 6 de Marzo.—Vacas, 12 cabezas con 2.158 kilos.—Terneras 0 con 00.—Lanar y cabrio, 14 con 206.—Cerdos, 35 con 3.571.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono, 92. Córdoba.

Arendamiento.—Se hace desde San Juan próximo en la calle Carniceros, número 21, de una cochera con habitación. Para tratar Paseo de la Victoria, 4.

Arendamiento.—Se hace desde el día de un local propio para almacén, con muy buenas condiciones, situado en la calle Reyes Católicos 7 duplicado. Razón Carmona Hermanos y C.ª, Almacén de Coloniales, Plaza de Colón n.º 1.

Automóvil Ford, de tipo moderno, se vende en muy buenas condiciones. Darán razón Blanco Belmonte, número 1, de dos a cinco.

Borrachos.—Los polvos Lavid, son los únicos en el mundo que quitan el vicio de las bebidas alcohólicas, sin aparcibirse el interesado ni perjudicar su salud. De venta en todas las farmacias. Depositario, don Angel Avilés. Claudio Marcelo, 8.—Córdoba.

Dinamo de corriente continua de 7, 5 K. W. 115 voltios y 1350 revoluciones por minuto, se vende. Darán más detalles en la Plaza de Don Gome 2.

El que haya encontrado una cartera con un carnet de chauffer podrá entregarla en el Campo Santo de los Mártires, número 4. Se le gratificará si lo desea.

Garbanzos blancos, especiales para sembrar. Dirigirse, Hijos de José Delgado Martínez.

Lindante al kilómetro dos de la carretera de Santo Domingo, al pago del Maestro-escuela, se venden 25.000 metros de terreno propios para casa de recreo, con inmejorable situación. Informes, Julio Burell, 3, B.

Local amplio para Almacenes y Oficinas necesitamos. Razón: Santa Isabel número 10.

Molino Eléctrico.—En el Campo de San Antón, número 3 (Puerta Nueva), se trituran granos a presencia del interesado al precio de una peseta los cien kilos. En el mismo se vende toda clase de cereales y leguminosas a precios económicos. Teléfono 47. También se vende aceite por arrobas, precio de competencia comercial.

Plateria.—En el taller de la calle Gutiérrez de los Rios número 60, hacen falta un sacador de fuego con estabilidad y un aprendiz.

Quinado Alvear.—Preparación simple de vino Pedro Ximénez, de las vides de esta clase del señor Conde de la Cortina, en Montilla, con quina Calizaya, aprovechando el dulce natural del vino para hacerlo tónico y reconstituyente. Mezclado con agua de Seltz es mejor que todos los vermouth. Venta por mayor y menor, Antonio del Pozo, Reloj, 1.—Teléfono número 53.

Reljería Royal.—(Junto al Circulo de la Amistad).—Relojes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8'80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composuras garantizadas baratasísimas. Local del Pay-Pay.

Se arrienda piso bajo, calle Candelaria, número 8. Se desea matrimonio o señoras solas.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

Se arrienda un piso de nueva construcción en la calle de las Parras número 2, y también se vende un comedor moderno y varias cosas más. Darán razón en el piso bajo izquierda de la misma casa.

Se arriendan dos buenos Garages. Razón Osario número 47.

Se vende una suerte de terreno con 73 fanegas de tierra, lindante a la carretera de los Arenales, a dos leguas de Villaviciosa, clima seco y fresco, lo más sano de de la sierra, descuajado monte bajo. Tratar en Villaviciosa; Barroso y Castillo, número 49.

Se arrienda un pisito, calle Obispo López Criado, número 3. Informarán en el 6 de la citada calle.

Se venden dos casas de nueva construcción; una en Alcolea y otra en Villafranca. Para tratar, Martín Jurado, Canalejas, número 8, Villafranca de Córdoba.

Venta de maderas.—Se hace de 825 árboles que entre álamos negros, fresnos y álamos blancos, hay señalados para su corta en Moratalla. También se venden 325 pinos que hay señalados en la hacienda de «La Jarosa» y 485 chaparrós y 369 alcornoques señalados asimismo en la dehesa «El Rinón Alto». Para tratar, Plazuela de Don Gome 2.

Se venden corchos para colmenas, buenas Selases desde pesetas 2,50 en adelante. Razón, calle Alfonso XII número 63, Tomás González Montero.